



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

平成24年6月12日(火)

第2589回 例会

(本年度第42回)

例会場 東京第一ホテル鶴岡
(鶴岡市錦町 2-10)

例会日 毎週火曜日
(12:30~13:30)

2011-2012年度 国際ロータリー会長…カルヤン・バネルジー

クラブホームページアドレス◎<http://www.tsuruokarc.org/>

メールアドレス◎tsuruoka08@rid2800.jp

本日(6/19)のメインプログラム

ゲストスピーチ
自衛隊 山形地方協力本部鶴岡出張所より

次週(6/26)のメインプログラム

最終例会

会長挨拶

青柳孝治

本日は、この後クラブ協議会が控えています。出来るだけ皆様の出席をお願いします。議題は今年度事業報告と次年度活動計画の発表です。どちらも各理事の方々からまとめて発表していただきますのでよろしくお願い致します。

6月9日はクラブの創立記念日でした。5日の例会で記念のお茶会をさせて頂きました。小林さんありがとうございました。8日、9日の両日開催されたライラ研修会に参加されたみなさんご苦労様でした。

庄内地域は他の地域に比べトラブルにあった事が無いと応える割合が73.1%と一番高い結果となりました。比較的だまされにくいとも言えますが、特に高齢者の中には被害にあった事に気づかない人や、被害にあったことを隠そうとする傾向があります。実際にこのデータ結果を、別の角度から検討してみる必要があると思います。

さて、テレビなどで振込め詐欺などが取り上げられる中、それでも騙される人がいるのはなぜでしょう？それは、手口が年々巧妙化していることに加え、「自分だけは大丈夫」という思い込みにも原因があります。日頃から、「自分も被害者になるかもしれない」と警戒心を持つ事が大切なのです。

実際の事例を紹介して行きます。

一番多い相談は、インターネットのアダルトサイトで不当な料金を請求されるケースです。これは、全体の相談の約2割を占めています。これまでのワンクリック詐欺、架空請求等に加え、最近では「サクラサイト商法」に関する相談が増えてきました。

また、金融商品(未公開株や、未公開会社の社債など)でのトラブルもあります。鶴岡市でも1,000万円の被害が新聞に載っていました。またこの手は種類が多く、外国通貨や水資源、カンボジアの土地や炭坑採掘権など、目に見えない「権利」が多く利用されます。うまい話にはのらない！という事です。

これに対し、真つ当な投資賞品でもトラブルが増えています。投資信託や商品先物取引引きなどは、今では銀行でも数多く取り扱っており、満期になった預金を受け取っていくと、リスクの高い個人年金保険を勧められ、その内容をよく理解せずに契約すると

幹事報告

木村 節

○ガバナー事務所

お礼・ガバナー事務所閉鎖のお知らせ

○ガバナーエレクト事務所

社会奉仕セミナーのご案内

日時:7月14日(土) 登録開始…12:30

場所:ワトワセンター南陽

登録料:1,000円 締切:7/10

消費とトラブルについて

庄内消費生活センター 消費啓発員 三井 奈都子 氏



まずはじめに昨年行われた県政アンケートの結果を紹介します。

「これまでに購入に関して、トラブルに巻き込まれた経験はありますか？(架空請求や振込詐欺を含む)」の質問に対し、

出席報告

会員数	40名
出席	25名
出席率	65.79%
前々回確定出席率	76.32%

RI会長 カルヤン・バネルジー ■地区ガバナー 細谷 伸夫

■会長/青柳孝治 ■副会長/嶺岸禮三 ■幹事/木村 節 ■会長エレクト/阿部純次
■会報委員会/阿蘇司朗・阿部純次・嶺岸禮三

事務局:鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

いうケースがありました。これは、商品の説明・理解不足が原因です。このようなトラブルを回避するポイントは「理解できない金融商品には手を出さない」が一番です。

70歳以上の相談で多いのが、訪問販売や電話勧誘販売でのトラブルです。高齢者は昼間、在宅していることが多く、こういったトラブルにあう傾向が高いのです。「布団を無料で点検する」などの悪質業者の常套句で家に上がり込み、無料の後に高額契約が待っているという場合もあります。

特定商取引法で定められている訪問販売業者へのルールで、「勧誘業者は、氏名、販売目的であることを明示しなければならない」「一度断られたら、再度勧誘してはいけない」となっています。覚えておきましょう。

悪徳業者は個人ばかりでなく、事業所もターゲットとします。消火器の点検業者を装い、点検終了のサインと偽って契約書にサインをさせるケースもあります。事業者と業者との間の契約には、原則的にクーリングオフが適用されません。このような手口を知り、容易にサインせず責任者等に引き継ぐように徹底しましょう。

自宅に「カニは好きですか？」と電話で聞かれ、「ハイ」と返事をすると注文していないカニが勝手に送られてきて、代金を請求されるという商法があります。頼んだおぼえがない物の場合、受取を拒否しましょう。受け取った場合もお金を払う必要はありません。届いた日から14日保存すれば、その後は自由に処分して良い事になっています。ただし、代引きで支払ってしまうと、その時点で承諾したことになってしまう場合もあります。注意しましょう。

悪質商法に限らず、トラブルになってしまったとき、「面倒だ」「自分がわるい」とあきらめてしまわないことが大切です。消費生活センターなどに相談する事で、被害がこれ以上広がるのを食い止めたり、再発防止となり社会を変えていけます。

悪質商法の手口に限りはありません。次々に新しい物が出てきますので注意して下さい。このようなトラブルに巻き込まれないためには本人の意識はもちろん、地域ぐるみでの見守りも重要となってきます。また、様々なところで講座も行っています。寸劇を取り入れた高齢者向けの講座はわかりやすいと評判ですので、ぜひこのような講座を活用して頂ければと思います。本日はありがとうございました。

ライラに参加して

米山奨学生 金 紅蘭 さん

皆さんこんにちは、先週末にライラの活動に参加しました。米山奨学生とローターアクトのメンバー

という立場で参加して、特別な意義があると思えました。

広島出身で、現在庄内に住んでいる人の「庄内に魅せられて」というテーマでのお話を聞きました。庄内に惹かれた一番の理由は、庄内地方は自然が豊かで美しいからだそうです。そのお話の中で、庄内地方の一番の観光資源は心が温かい「人」だということでした。その話に同感しました。



クラブ推薦財団奨学生と 母校で会う

阿蘇 司朗 君

5月26日、昭和45年～46年度の財団奨学生、石黒敏明氏と母校神奈川大学でお会いした。青柳会長の名刺と当時のクラブの資料を持参したので本人も懐かしく喜んでくれた。当時面接したのは第11代会長の三井徹氏。

石黒氏は余目町出身で酒田東高卒。現在神奈川大学外国語学部英語英文科教授で、ほかに東大はじめ3大学の非常勤講師も務めている。氏の最近の著書2冊と共に皆様へよろしくとのメッセージもいただきました。

委員会報告

◆出席委員会

◎ゲスト

金 紅蘭さん(米山奨学生)

三井奈都子(庄内消費生活センター消費者生活啓発員)

◎ビジター

後藤 正(鶴南RC)

◎メイクされた方

西川富美子・佐々木喆彦・阿部純次・青柳孝治

本間喜美子・嶺岸禮三・越智茂昭・加藤 亨

スマイル 😊

樋渡美智子さん 日頃、家にいると様々なあの手この手で業者が訪問します。断るのがまた大変です。今日の話は参考になりました

佐藤孝子さん 地区ライラ研修会、盛会に無事終わりました。ご協力ありがとうございました。

吉野隆一君 いろいろとありがとうございます。

藤川享胤君 ゴルフ同好会で運よく優勝させていただきました。

塚原初男君 次年度同期ガバナー会の幹事長役を仰せつかりました。地元のピーアールに努めたいと思っていますのでご協力お願いします。

青柳孝治君 三井さん貴重なお話ありがとうございました。